



Medienmitteilung

Wetter-Alarm lanciert «persönliche Alarme»

Ittigen, 30.03.2021 – Mit den «persönlichen Alarmen» bietet Wetter-Alarm ab sofort die Möglichkeit, unabhängig von Unwettergefahren, auf individuelle Bedürfnisse abgestimmte Benachrichtigungen zu erhalten.

Wetter-Alarm warnt seit 2011 mittels Push Benachrichtigungen vor Unwettergefahren. Alleine im Jahr 2020 wurden über 113 Millionen Unwetterwarnungen verschickt, welche durch Meteorologen nach sorgfältiger Lagebeurteilung erfolgen. Im Gegensatz dazu funktionieren «persönliche Alarme» unabhängig von Unwetterwarnungen und können schnell und individuell für eigene Bedürfnisse aufgesetzt werden. Als Datenbasis dienen Modellrechnungen von Wetterprognosen. Mögliche Einsatzzwecke von «persönlichen Alarmen» sind vielfältig: Zum Beispiel lassen sich im Bereich der Freizeitgestaltung, für Informationen in Bezug auf den Arbeitsweg oder rund um die Wohnsituation unzählige persönliche Alarme aufsetzen.

Welche Kriterien können für die Alarme verwendet werden?

Die «persönlichen Alarme» werden jeweils einem Ort zugewiesen, für welchen die definierten Wetterbedingungen geprüft werden. Als Abfragekriterien stehen etwa die Temperatur, Angaben zu Niederschlagsmenge und -wahrscheinlichkeit, durchschnittliche Windgeschwindigkeit, Windböen oder Windrichtung zur Verfügung. Die Kriterien lassen sich einzeln oder in Kombination anwenden.

Weiter kann definiert werden, an welchen Wochentagen und in welchem Zeitabschnitt die Wetterbedingungen geprüft werden sollen. Auch ist einstellbar, zu welchem Zeitpunkt die Information erfolgen soll. Dabei kann zwischen einer In-App Benachrichtigung mit oder ohne Push Mitteilung gewählt werden.

Vier vordefinierte Alarme stehen zur Verfügung. Der Anzahl weiterer «persönlicher Alarme» sind keine Grenzen gesetzt. Vordefinierte Alarme lassen sich, wie auch die selbst erstellten Benachrichtigungen, jederzeit anpassen, deaktivieren oder löschen.

Folgende vordefinierte Alarme stehen zur Verfügung:

- Regenschirm-Tag
- Windiger Tag
- Hitzetag
- Tropische Nacht

Voraussetzungen

«Persönliche Alarme» stehen allen Nutzenden von Wetter-Alarm kostenlos zur Verfügung. Damit die individuellen Mitteilungen gespeichert bleiben und bei einem Gerätewechsel nicht neu angelegt werden müssen, sind «persönliche Alarme» an das Wetter-Alarm Profil gekoppelt. Das bringt den zusätzlichen Vorteil, dass die Alarme auf den verschiedenen Geräten der Nutzenden synchronisiert werden.

Weitere Ideen

Noch vor Jahresmitte ist mit weiteren Möglichkeiten im Bereich der «persönlichen Alarmen» zu rechnen: Geplant sind etwa Angaben zu Mondphasen, neu verfügbaren Livecams oder einer Information, sobald der Lieblingsfluss die präferierte Temperatur erreicht.

Kontakt

Wetter-Alarm
Rolf Meier, Mediensprecher Wetter-Alarm
Papiermühlestrasse 130
3063 Ittigen
Telefon: 031 320 22 82
presse@wetteralarm.ch
www.wetteralarm.ch

Wetter-Alarm in Kürze

Den «Wetter-Alarm» gibt es seit 2005, im Jahr 2011 folgte die erste kostenlose App. Sie zählt über 1,5 Millionen Downloads und wird in Deutsch, Französisch, Italienisch und Englisch angeboten. Die App warnt schweizweit vor Unwettern und zeigt Wetterprognosen sowie hochauflösende Webcams an. «Wetter-Alarm» wird von den Kantonalen Gebäudeversicherungen finanziert und von der GVB Services AG betrieben. Dieses Angebot wurde bei den «Best of Swiss Apps Awards» mehrfach ausgezeichnet und ist derzeit die Schweizer Wetter-App mit den besten Bewertungen.